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Gabriela Brasil 

 O Tribunal de Contas 
do Estado (TCE-AM) vol-
tou atrás com a Medida 
Cautelar que suspendia a 
realização de shows por 
artistas nacionais no mu-
nicípio de Novo Airão (194 
quilômetros de Manaus). 
Com a nova decisão, o 23º 
Eco Festival do Peixe Boi 
2022 contará com a apre-
sentação do cantor Wes-
ley Safadão no último dia 
do evento.  

Após ficar na mira da 
justiça, por possível irre-
gularidade na contrata-
ção de artistas nacionais 
pela prefeitura de Novo 
Airão, o show de Wesley 
Safadão seguirá como a 
atração principal do tra-
dicional evento do muni-
cípio que acontecerá nos 
dias 14, 15 e 16 de outubro.   

O auditor do TCE-AM, 
Mario Filho, avaliou não 
ser necessário a suspen-
são da apresentação do 
artista no evento, ao en-
tender que o pagamen-
to total de R$ 700 mil ao 
cantor não será restri-
tamente de origem dos 
cofres públicos do mu-
nicípio. Dessa forma, o 
alto valor pago ao artista 
não prejudicaria o inves-
timento em áreas impor-
tantes do município como 
saúde e educação. 

A argumentação da 
prefeitura de Novo Ai-
rão é de que o municí-
pio ficará responsável 
por custear apenas R$ 
100 mil, enquanto que o 
restante do pagamento 
virá de patrocinadores. 
A revogação da medida 
cautelar foi publicada no 

TCE revoga suspensão 
do show de Safadão

Divulgação

TCE-AM volta atrás e revoga suspensão do show de Safadão
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CURTIR     

NÃO CURTIR   
  

A violência que está do-
minando municípios da 
zona metropolitana de 
Manaus. Em Iranduba a 
situação está ficando sem 
controle. Facções estão se 
“digladiando” pelo coman-
do do tráfico de drogas do 
local e o resultado é o au-
mento de homicídios O úl-
timo foi registrado na noi-
te da quarta-feira (12). Vítor 
Serrão Tavares, de 16 anos, 
foi morto a tiros. 

A Fundação de Medici-
na Tropical Dr. Heitor Viei-
ra Dourado, referência no 
tratamento da malária no 
Brasil,  por adotar nova me-
dicação para o tratamento 
da doença, a Tafenoquina, 
que eliminou os casos de 
abandono e as recaídas de 
pacientes no Amazonas. 
Tafenoquina é um medica-
mento de dose única apro-
vado pela Agência Nacio-
nal de Vigilância Sanitária.

A ex-ministra e sena-
dora eleita este ano, Da-
mares Alves, da pasta 
da Mulher, Família e dos 
Direitos Humanos, afir-
mou que crianças resi-
dentes da Ilha de Marajó, 
no Pará, seriam vítimas 
de exploração sexual e 
tráfico humano entre 
as fronteiras. Em decor-
rência de todas estas 
declarações, até o mo-
mento sem provas apre-
sentadas, com cunho 
eleitoreiro e que refor-
ça práticas antiéticas, o 
Conselho Nacional das 
Populações Extrativis-
tas (CNS) torna pública 
a Nota de repúdio, elabo-
rada junto a mais de 320 
movimentos sociais.

 

Diário Oficial Eletrôni-
co do TCE-AM no dia 11  
de outubro.  

Ao AGORA, o procura-
dor geral do município 
de Novo Airão, Otavio de 
Cruz Farias, informou que 
diversos setores econô-
micos da região irão se 
beneficiar com a realiza-
ção do evento que conta-
rá com a apresentação de 
Wesley Safadão. 

“A cidade está prepara-
da para receber o turis-
ta que comparecer para 
prestigiar o evento. Por-
tanto, não há nenhum 
impedimento por parte 
dos órgãos fiscalizado-
res. Assim, a Prefeitura 
Municipal de Novo Airão 
confirma a atração na-
cional Wesley Safadão 
que se apresentará no 
dia 16 de outubro, encer-
rando o 23° EcoFestival 
do Peixe Boi”, disse.  

Decisão anterior  
Inicialmente, o relator 

Mario Filho concedeu 
uma medida cautelar, 
publicada no Diário Ofi-
cial no dia 6 de outubro, 
que suspendia a contra-
tação de artistas nacio-
nais pelo município de 

Novo Airão. Dessa forma, 
o show de Wesley Sa-
fadão, divulgado como 
atração principal nas re-
des sociais da prefeitura 
e no site oficial do evento 
Eco Festival do Peixe Boi 
2022, foi suspenso.  

A concessão da medida 
cautelar surgiu, conforme 
o relator, como resposta 
a uma possível irregula-
ridade na contratação de 
artistas nacionais.  

O relator caracterizou 
a despesa com o show 
como um ‘ato antieconô-
mico’, pois uma parte do 
recurso que poderia ser 
usado para áreas essen-
ciais do município, como 
a realização de obras, o 
pagamento de serviços 
e compra de equipamen-
tos na saúde, educação e 
saneamento básico, seria 
despendido em gastos 
com o show. 

Nesse sentido, o mu-
nicípio de Novo Airão, 
que possui um baixo Ín-
dice de Desenvolvimen-
to Humano (IDH), des-
centralizaria recursos 
em áreas importantes 
e de necessidade da po-
pulação para o custeio  
do show.  
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Artistas nacionais em 
pequenas cidades 

A discussão sobre a con-
tratação de artistas com 
destaque nacional em 
cidades pequenas com 
menos de 50 mil habitan-
tes veio à tona no debate 
público após revelações 
de cachês milionários a  
cantores sertanejos. 

 Conforme o advogado 
especialista em Direito 
Público, Rodrigo Ramos, a 
questão das contratações 
com valores exorbitan-
tes a artistas nacionais 
em cidades com poucos 
habitantes e que muitas 
vezes carecem dos ser-
viços mais básicos, pode 
ser enquadrada como um 
questionamento de as-
pecto mais moral do que 
propriamente jurídica.  

“Porque juridicamente 
inclusive as prefeituras 
podem fazer essas con-
tratações, até, inclusive, 
por dispensa de licitação 
diante de serem artistas 
consagrados. Isso é pos-
sível e previsto tanto que 
isso ocorre em várias ci-
dades do país”, explicou. 

Ainda que juridicamen-
te essas contratações se-
jam possíveis, o advogado 
explica que elas podem 
ser questionadas, ainda 
mais em casos de cidades 
com IDH baixo.  

“Quanto às cidades, como 
por exemplo, essas cidades 
muito pequenas e que tem 
o IDH muito pra baixo, isso 
demonstra que falta inves-
timento em várias áreas. 
Então, existe esse confron-
to entre a responsabilidade 
da eficiência do gasto pú-
blico com a contratação de 
um show”, afirmou.  
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Governador acompanha obras 
do conjunto Ozias Monteiro 2
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Wilson Lima retornou com as obras do conjunto, após oito anos 

 

 
  

O governador Wilson 
Lima vistoriou, na ma-
nhã da quinta-feira (13), as 
obras do Conjunto Resi-
dencial Ozias Monteiro II, 
na Cidade Nova, Zona Nor-
te de Manaus. As 192 uni-
dades, que estavam com 
os serviços paralisados 
desde 2014, serão destina-
das a servidores públicos 
da área da Saúde. A obra 
foi retomada pelo Governo 
do Estado e já alcança 30% 
de execução, com previsão 
de conclusão já em 2023.

O governador falou so-
bre o público para qual o 
empreendimento é desti-
nado e sobre o avanço das 
obras, retomadas após oito 
anos de paralisação.“A 
gente está estabelecendo 
alguns critérios através 
da Superintendência de 
Habitação do Amazonas 
(Suhab), para que haja uma 
entrega justa para esses 
servidores, que serão da 
área da saúde. A obra está 
bem avançada. A nos-
sa expectativa é que em 
meados do ano que vem 
essa obra seja entregue e 
siga o modelo da primeira 
unidade, que também foi 
destinada para servidores  
públicos”, disse.

acrescentou o governador.

Retomada
De acordo com a Suhab, 

o investimento para con-
clusão do Conjunto Re-
sidencial Ozias Monteiro 
II está orçado em R$ 21,4 
milhões. O superintenden-
te do órgão, Jivago Castro, 
explicou o trabalho que 
está sendo feito.

“Nós estamos com um 
plano de entrega de 12 
meses de conclusão, com 
previsão de entrega até 
julho do ano que vem. Pro-
jetos na área habitacional 
já estão sendo apresen-
tados para entregarmos 
ainda mais unidades ha-
bitacionais para a nossa 
população”, afirmou.

Obras
Atualmente as obras do 

residencial empregam 65 
pessoas diretamente. “A 
gente tem uma previsão 
de chegar a um pico de 
100 pessoas nos próximos 
meses, à medida que as 
frentes de trabalho vão li-
berando”, detalhou o enge-
nheiro Mansur Varela, res-
ponsável técnico da obra.

Os serviços que estão 
sendo executados são 

de terraplanagem, dre-
nagem, alvenarias, laje, 
fabricação das escadas 
pré-moldadas e constru-
ção da base para rece-
ber a infraestrutura para 
Estação de Tratamento  
de Efluentes (ETE).

Os apartamentos do Con-
junto Residencial Ozias 
Monteiro II estão divididos 
em seis blocos. Cada uni-
dade habitacional possui 
37,76 m², dois dormitórios, 
sala de estar/jantar, co-
zinha e banheiro. Além 
de vias, a infraestrutu-
ra do residencial possui 
duas áreas verdes e cinco  
áreas institucionais.

Queda das pontes
A queda da primeira 

ponte, que fez as quatro 
vítimas dos incidentes, 
aconteceu em 28 de se-
tembro, no KM 23 da BR-
319. Ainda há uma pessoa 
desaparecida. Em 8 de 
outubro, outra ponte de-
sabou no KM 12, da mes-
ma rodovia. Mais de 100 
mil pessoas estão em si-
tuação de isolamento em 
razão do desabamento 
das duas estruturas, que 
são responsabilidades do 
governo federal.

ELEIÇÕES 2022

AGENDA DOS CANDIDATOS AO GOVERNO

Wilson Lima Eduardo Braga
união Brasil MDB

Até o fechamento desta edição, a assessoria não enviou a agenda do candidato. Manhã: Entrevista à emissora de rádio 

Tarde: 16h30 Caminhada na zona Leste

Noite: 19h Reunião com servidores públicos

Wilson Lima pontuou 
que o Governo do Esta-
do tem dedicado esforços 
para dar soluções de mo-
radia digna à população. 
Além do Residencial Ozias 
Monteiro, ele destacou 
os trabalhos nas quadras 
habitacionais da avenida 
General Rodrigo Otávio 
(Japiim); a montagem dos 
canteiros de obras nas 
comunidades Manaus 
2000 (Distrito Industrial) 
e Sharp (zona leste), pre-
vista para as próximas se-
manas; além da resolução 
de problemas de moradia 

no interior, em municípios 
como Maués e Parintins.

“A gente tem entrega de 
unidades habitacionais 
prevista até o ano de 2026. 
Com isso a gente perfaz 
um total de 10 mil solu-
ções de moradia. Não só 
entregar um depósito para 
colocar pessoas, com es-
truturas comprometidas, 
como no passado, sem ter 
por perto serviços de saú-
de, educação, segurança, 
sem ter comércio, a gente 
está solucionando esses 
problemas para dar dig-
nidade a essas pessoas”, 
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Referência no tratamento 
da malária no Brasil, a Fun-
dação de Medicina Tropical 
Dr. Heitor Vieira Dourado 
(FMT-HVD) está adotando 
nova medicação para o tra-
tamento da doença, que eli-
minou os casos de abando-
no e, com isso, as recaídas 
de pacientes no Amazonas. 
É a Tafenoquina (da sigla 
em inglês, TRuST), que está 
sendo adotada como parte 
de um estudo iniciado, em 
2021, em Manaus.

Em outros tipos de medi-
cações, o tratamento é mais 
longo. Entre sete e quatorze 
doses. Ou seja, cerca de duas 
semanas. O principal pro-
blema é que muitos doentes 
acabavam deixando de to-
mar os remédios assim sen-
tiam as primeiras melhoras, 
o que ocasionava recaídas e, 
consequentemente, quadros 
de agravamento.

Liderado pela FMT, o estu-
do de Implementação ocor-
re em parceria entre a Se-
cretaria de Estado de Saúde 
do Amazonas (SES-AM) e 
a Secretaria Municipal de 
Saúde (Semsa).

O coordenador-geral da 
pesquisa, médico e infec-
tologista Marcus Lacerda, 

Novo remédio para malária 
Marcio
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ressalta que o estudo com-
provou a eficácia do me-
dicamento de dose única. 
Antes, muitos pacientes 
abandonavam o tratamento 
de sete dias da Primaquina.

O projeto acompanha, há 
um ano, cerca de 2,7 mil pa-
cientes que tomaram Tafe-
noquina nas cidades de Ma-
naus e Porto Velho.

“Por enquanto, só estamos 
aplicando naqueles pacien-
tes acima de 16 anos. Os re-
sultados foram impressio-

nantes tanto aqui quanto em 
Porto Velho, porque antes, 
com a Primaquina, muitas 
pessoas abandonavam e 
não concluíam o tratamento. 
Essa implementação foi feita 
pelo Ministério da Saúde e, 
foi acompanhada, pelo nosso 
grupo de pesquisa”, explicou.

Lacerda também enfatiza 
que o Brasil, através do Sis-
tema Único de Saúde (SUS), 
foi o primeiro país escolhido 
para o uso da nova medica-
ção. Mas antes da Tafeno-

Nova medicação contra 
a malária reduz recaídas 
pela doença no Amazonas, 
aponta estudo da FMT

 

 

O Departamento Nacional 
de Infraestrutura de Trans-
portes (Dnit) sabia, há mais 
de nove meses, que um tre-
cho da BR-319 estava em 
“situação calamitosa”, com 
“riscos iminentes” aos moto-
ristas e em situação de emer-
gência. Em um intervalo me-
nor do que duas semanas, 
duas pontes caíram, deixan-
do quatro pessoas mortas, 
14 feridas e cerca de 100 mil 
pessoas desabastecidas em 

municípios do Amazonas.
Mesmo sabendo dos pro-

blemas, o órgão e o Ministé-
rio da Infraestrutura não agi-
ram. A solução encontrada 
pelo Dnit foi dispensar licita-
ção e contratar uma empre-
sa do interior do Paraná para 
recuperar erosões em cará-
ter emergencial no trecho da 
rodovia, no Amazonas, a um 
custo de R$ 33,8 milhões.

Técnicos do Dnit aponta-
ram calamidade no trecho 

entre os kms 13, em Careiro, 
e 178,5, onde se dá o “fim da 
pavimentação”. A PRF (Po-
lícia Rodoviária Federal) no 
Amazonas confirmou que 
as duas pontes estão nesse 
intervalo.

A área técnica do Dnit no 
Amazonas apontou uma 
“situação de emergência” no 
trecho, “haja vista as condi-
ções em que se encontra a 
BR-319/AM, bem como os ris-
cos iminentes aos quais se 

expõem os usuários que nela 
trafegam, devido à situação 
calamitosa de trafegabilida-
de no trecho mencionado”.

Uma situação emergen-
cial foi declarada, o que foi 
confirmado numa portaria 
assinada pelo superinten-
dente do Dnit no Amazonas, 
Afonso Costa Lins Júnior. A 
portaria é de 28 de dezembro 
de 2021 e foi publicada no 
Diário Oficial da União dois  
dias depois.

DNIT apontou calamidades na BR-319 em 2021

 

Ponte na BR-319 desabou e matou 
quatro pessoas no Amazonas 

Divulgação

quina ser disponibilizada à 
população em geral, o Mi-
nistério da Saúde vai condu-
zir um estudo de viabilidade 
para decidir se a medicação 
vai ser distribuída através 
do SUS. Até que esta decisão 
seja tomada, a tafenoquina 
vai estar disponível apenas 
aos participantes do estudo.

Medicamento
Tafenoquina é um medica-

mento de dose única aprova-
do pela Agência Nacional de 
Vigilância Sanitária (Anvisa), 
em 2019, que reduz a duração 
do tratamento de cura radical 
para pacientes com malária 
por P. vivax com níveis ade-
quados de atividade.

A aprovação foi baseada 
em dados de eficácia e se-
gurança de um programa 
de desenvolvimento clínico 
global abrangente para cura 
radical de P. vivax, realizado 
em nove países com malária 
endêmica, incluindo o Brasil, 
que sinalizaram um perfil 
positivo de risco e benefício 
para a indicação proposta.

O teste mede a atividade 
de uma enzima no sangue 
de uma pessoa, permitindo 
que o profissional de saúde 
selecione o tratamento apro-

priado. Os pacientes devem 
ser testados quanto à defici-
ência de uma enzima espe-
cífica conhecida como glico-
se-6-fosfato desidrogenase 
(G6PD), que ajuda a proteger 
as células sanguíneas deno-
minadas hemácias.

Pacientes com deficiência 
da enzima G6PD podem ter 
reações adversas graves, 
como anemia hemolítica, 
durante o tratamento com 
alguns medicamentos.

A doença
A malária é uma doen-

ça infecciosa, febril, aguda 
e potencialmente grave. 
Ela é causada pelo parasi-
ta do gênero Plasmodium, 
transmitido ao homem, na 
maioria das vezes, pela pi-
cada de mosquitos do gê-
nero Anopheles infectados, 
também conhecido como 
mosquito-prego.

A prevenção da doença 
consiste no controle e elimi-
nação do mosquito trans-
missor e pode se dar por 
meio de medidas individuais, 
com uso de mosquiteiros, 
inseticidas, roupas que pro-
tejam pernas e braços, telas 
em portas e janelas e utiliza-
ção de repelentes.
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O atendimento no pos-
to do Sine Manaus, no 
shopping Phelippe Daou, 
localizado na avenida 
Camapuã, nº 2.939, bair-
ro Cidade de Deus, Zona 
Norte, estará suspenso 
na sexta-feira (14), em 
decorrência de um trei-
namento interno.

As atividades retor-
nam na segunda-feira 
(17). O posto do Sine 
Manaus localizado na 
avenida Constantino 
Nery, nº 1.272, bairro 

São Geraldo, Zona Cen-
tro-Sul, estará funcio-
nando normalmente  
nesta sexta-feira (14).

Não é necessário fa-
zer agendamento prévio 
para acessar os serviços. 
A população pode se di-
rigir aos postos presen-
cialmente, portando os 
documentos originais e o 
cartão de vacinação, com 
o esquema vacinal com-
pleto contra a Covid-19, 
de segunda a sexta-feira, 
das 8h às 17h.

Suspenso hoje o atendimento no posto do Sine da ZN 

Ruas do Compensa são 
recuperadas pela prefeitura

Divulgação
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Ruas do bairro Compensa recebem recapeamento asfáltico da Seminf

 

 

A rua da Paz é a contem-
plada da vez pelo progra-
ma “Asfalta Manaus“,  que 
já recuperou 69 vias no 
bairro Compensa, na Zona 
Oeste da capital. A Prefei-
tura de Manaus, por meio 
da Secretaria Municipal 
de Infraestrutura (Se-
minf), vem trabalhando 
gradativamente de Norte a 
Sul da cidade, com a meta 
de devolver a trafegabili-
dade para os moradores  
e motoristas.

Nesta quinta-feira (13), as 
equipes da Seminf traba-
lham em toda a extensão 
da rua da Paz, realizando 
a recomposição asfálti-
ca. O serviço era muito 
esperado pela população 
local, por ser uma via de 
grande fluxo contendo 
alguns mercadinhos que  
movimentam a área.

“São mais de 40 anos de 
abandono, todas as ruas 
da Compensa estavam in-
trafegáveis, situação crí-

tica para se viver. Quem 
andava a pé, tinha que ter 
cuidado com os buracos 
para não sofrer acidente, 
principalmente quando 
chovia, porque formava 
poça de lama, e para quem 
dirigia, tinha muito preju-
ízo com o carro e moto. 
O prefeito David Almeida 
e o secretário de Obras, 
Renato Júnior, determi-
naram que deixássemos 
as vias com sua trafega-
bilidade reestruturada, 
e até o momento são 69 
ruas prontas e entregues 
aos moradores só aqui na 
Compensa”, disse o fiscal 
da obra, engenheiro Jack-
son Matos.

A radialista Fabío-
la Carvalho, de 32 anos, 
agradece em nome de 
todos os moradores da 
Compensa pelas ruas re-
capeadas, e afirma que 
eles estão bastante fe-
lizes com o resultado  
dos trabalhos.

to, com o trabalho da Pre-
feitura de Manaus, por 
meio do programa “Asfal-
ta Manaus”, que está pro-
movendo melhorias na 
infraestrutura de toda a  
capital amazonense. 

Na quinta-feira (13), as 
equipes da Secretaria 
Municipal de Infraestru-
tura (Seminf) realizam 
obras de pavimentação 
na rua José Gabriel e nas 
travessas José Gabriel e 
Mestre Florêncio, que es-
tão sendo fresadas com a 
retirada de todo o asfalto 
desgastado, deixando o 
solo pronto para receber a 
nova camada asfáltica.

A ação envolve cer-
ca de 20 trabalhadores, 
máquinas retroescava-
deiras, rolo compressor 
e mais 900 toneladas 
de massa asfáltica, que 
vão solucionar de forma 
eficaz a trafegabilidade 
que estava prejudicada  
há anos.

Atendimento no posto do Sine no shopping Phelippe Daou estará suspenso

“Eu quero agradecer em 
nome da Compensa, dos 
moradores da rua da Paz, 
por este trabalho tão bem 
feito que há anos a gente 
não via. Esse asfalto que 
eu estou pisando é novo 
e de qualidade, realmente 
estamos muito felizes e 
satisfeitos, agradecemos 
toda a equipe da prefei-

tura, agora teremos uma 
boa mobilidade para subir, 
descer, entrar e sair”, afir-
mou Fabíola.

Parque Riachuelo 
As vias do bairro Par-

que Riachuelo, na Zona 
Oeste, estão de cara nova. 
Mais três ruas ganharam 
o serviço de recapeamen-
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Suyanne Lima 

Wellington Lima Félix, 28 
anos, foi executado com vá-
rios tiros, a maioria na cabe-
ça. O crime aconteceu na rua 
São Judas Tadeu, bairro Colô-
nia Santo Antônio, na Zona 
Norte de Manaus.

De acordo com informa-
ções preliminares, a vítima 
estava caminhando quan-
do foi abordado por pisto-
leiros que efetuaram mais 
de 10 tiros. Wellington não 
resistiu aos ferimentos e 
morreu no local.

Por se tratar de uma área 
considerada vermelha, por 
conta da intensa disputa do 
tráfico de drogas, moradores 
não repassaram mais deta-
lhes da ocorrência, conforme 
a Polícia Militar.

“O local é considerado uma 

Criminosos executam 
rival em ‘área vermelha’ 

Divulgação

Polícia acredita que o crime possa ter relação com a dispu-
ta do tráfico de drogas do bairro Colônia Santo Antônio

 
A violência que assola a ca-

pital amazonense também 
se estende para os municí-
pios da zona metropolitana e 
faz vítimas. Vítor Serrão Ta-
vares, conhecido como “Viti-
nho”, de 16 anos, foi morto a 
tiros na rua Tocantins, bairro 
Alto, no município de Irandu-
ba, na noite de quarta-feira 
(12), por volta das 23h36.

Conforme informações do 
irmão de Vitor ele estava na 
frente da casa que morava 
quando avistou três crimi-
nosos em uma motocicleta 
e correu para o quintal. Os 
pistoleiros invadiram a casa, 
perguntaram pelo rapaz e re-
viraram todo o imóvel.

Eles seguiram para o quin-
tal e encontraram Vitinho, 
em seguida, efetuaram os 
disparos e fugiram. A famí-
lia não informou se o rapaz 
estava sendo ameaçado de 
morte e se estava envolvi-
do com o tráfico de drogas. 
Entretanto, pelas caracterís-
ticas do crime, a polícia não 
descarta que a motivação 
seja um acerto de contas.

O crime será investigado 
pela equipe da Polícia Civil 
do município.

Iranduba vem registrado 
vários crimes nos últimos 
meses e a maioria por con-
ta do tráfico de drogas, que 
cresceu bastante na cidade 

com a chegada de braços de 
facções criminosas.

Morto no município
O fim de semana foi marca-

do por crimes em Iranduba, 
distante a 27 km da capital. 
Entre os crimes está a mor-
te de Adriano Carlos Malcher 
de Moraes, de 32 anos, en-
contrado pela própria mãe, 
em uma poça de sangue, na 
manhã de domingo (25), na 
rua Japurá, no Centro do mu-
nicípio da região metropoli-
tana de Manaus.

De acordo com informa-
ções registradas no 31º 
Distrito Integrado de Po-
lícia (DIP) de Iranduba, a 

Pistoleiros invadem casa para matar adolescente 

Divulgação

“Vitinho” foi morto com vários tiros, após ter a casa invadida por criminosos

área vermelha devido ao 
tráfico. Então, com isso, as 
pessoas temem falar qual-
quer coisa. Só falaram que 
ouviram mais de 10 tiros, 
porém sem detalhes dos au-
tores”, disse um policial da 
18ª Companhia Interativa 
Comunitária (Cicom).

Outro crime foi registrado 
na Zona Norte da cidade, na 
madrugada desta quinta-fei-
ra (13). Raimundo Monteiro 
de Souza, 29 anos, foi morto 
a tiros na rua Internacional, 
no bairro Cidade de Deus.

De acordo com o Boletim 
de Ocorrência (BO), a mãe 
de Raimundo relatou que 
desconhece a motivação 
do assassinato.

Os crimes serão investi-
gados pela Delegacia Espe-
cializada em Homicídios e  
Sequestros (DEHS).

mãe da vítima informou 
que, por volta das 8h da 
manhã, havia saído da 
residência, e, ao retornar, 

encontrou o filho caído ao 
chão todo ensanguentado. 
Ele estava com perfura-
ções de arma branca.
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Homem é torturado e 
queimado vivo na AM-010

Divulgação

Corpo carbonizado foi levado para realização de exame no IML 

 

 
 

 

 

Moradores do ramal Água 
Branca 2, localizado no KM 
35 da AM 010, encontraram 
um corpo carbonizado na 
tarde de quarta-feira (12). 
Conforme o relatório do 
Centro Integrado de Opera-
ções de Segurança (Ciops), 
trata-se de Alef Passos da 
Silva, 27 anos.

A irmã de Alef registrou o 
Boletim de Ocorrência (BO) 
na Delegacia Especializada 
em Homicídios e Sequestros 
(DEHS), às 17h05, e informou 
que o irmão estava desapa-
recido desde quinta-feira (6), 
por volta das 16h.

Conforme a polícia, a 
mulher ainda relatou que 
Alef era usuário de drogas 
e estava sendo ameaçado 
por conta de dívidas decor-
rentes do tráfico.

Após a perícia no corpo, a 
equipe constatou que ele foi 
torturado e queimado vivo, 
de acordo com informações 
da família da vítima. O ca-

Um assaltante foi detido 
por populares, na manhã da 
quinta-feira (13), na Zona Les-
te da capital amazonense. 
Ele abordou uma mulher na 
rua tucano, conjunto Ouro 
Verde, e obrigou a vítima a 
entregar a bolsa.

Após o assalto, a mulher 
encontrou um guarda mu-
nicipal na via, avisou que 
havia sido assaltada e o 
agente conseguiu alcançar 
o homem, que ainda estava 
com a bolsa da vítima.

Revoltados, populares aju-

daram a imobilizar o homem, 
o amarraram com cordas e 
o deixaram na calçada espe-
rando a chegada da polícia.

O criminoso foi conduzido 
ao 11º Distrito Integrado de 
Polícia (DIP), onde vai respon-
der pelo crime de roubo

Ladrão é morto
Um jovem identificado 

como Elian Victor Fonseca 
da Silva, de 18 anos, foi as-
sassinado a tiros na noite 
desta terça-feira (11), por vol-
ta das 19h, na rua 85 do con-

junto Amazonino Mendes, 
conhecido como Mutirão, na 
Zona Norte de Manaus. Ele é 
suspeito de cometer assal-
tos na área.

De acordo com o sargento 
Dirley Peres da 27° Compa-
nhia Interativa Comunitária 
(Cicom), Elian e um compar-
sa não identificado estavam 
em uma motocicleta modelo 
Honda Fan 125, de cor azul, 
quando foram perseguidos 
pela população. Elian foi deti-
do e agredido. Já o comparsa 
conseguiu fugir.

Populares detêm ladrão no conjunto Ouro verde

 

Ladrão fo detido por populares e amarrado no Ouro verde, na ZL
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dáver também tinha várias 
perfurações. O Instituto Mé-
dico Legal (IML) vai realizar 
exames para identificar se as 
perfurações são de arma de 
fogo ou faca.

A Delegacia de Homicídios 
investiga o assassinato. 

Torturado, morto e jogado 
em igarapé

Um jovem identificado 
como Leonardo Tavares Oli-
veira, de 24 anos, foi encon-
trado morto dentro de um 
igarapé, no bairro Chapada, 
na Zona Centro-Sul de Ma-
naus. O corpo, segundo a 
polícia, foi encontrado por 
pessoas que passavam pelo 
local. O homem teria marcas 
de golpes de faca e, possivel-
mente, tenha sido torturado 
com um cabo de vassoura.

Leonardo estava desapare-
cido desde a última semana. 
O corpo foi removido pelo 
Instituto Médico Legal (IML).

Pelas caraterísticas, a po-

lícia acredita que o assassi-
nato tenha sido motivo por 
conta do tráfico de drogas. 
O local é considerado “uma 
área vermelha”, devido aos 
conflitos entre facções crimi-
nosas rivais, que disputam o 
domínio da comunidade.

“As informações prelimi-
nares apontam uma certa 
dívida com o tráfico de dro-
gas, mas deixamos para as 
investigações da Polícia Civil. 
Infelizmente, nesses locais 
de invasão, o tráfico se ins-
tala. Nesse mesmo local, há 
três semanas, outro corpo foi 
encontrado”, disse o coman-
dante Paulo Furtado, da 22ª 
Companhia Interativa Comu-
nitária (Cicom),

Familiares informaram à 
polícia que não foi a primeira 
vez que Leonardo desapare-
cia. Entretanto, dessa vez ele 
não retornou para casa. A po-
lícia encontrou no local uma 
faca e o cabo de vassoura, 
que estavam sujo de sangue.

 



Rivalidade de Jiu-jitsu e 
Luta Livre no Amazon 

Manaus, Sexta-feira,
14 de outubro de 2022

8 Esporte

 

 

 

 

 

A 6ª edição do Amazon 
Abu Dhabi que acontece no 
dia 12 de novembro terá mui-
tas novidades que prome-
tem agradar em cheio aos 
fãs da arte suave. No card do 
evento haverá disputas com 
e sem kimono, como a luta 
entre Ronys Torres e João 
Ferreira; e Marcelo Pontes e 
Marcelino Cavalcante.

O Amazon Abu Dhabi, 
mostrando mais uma vez 
ser um evento que enriquece 
o currículo dos atletas, fez a 
inclusão das duas modalida-
des que travam a rivalidade 
entre a luta livre e jiu-jitsu 
conhecida ao longo dos anos. 

O empresário, atleta do 
Bellator MMA e organizador 
oficial do evento, Robert Pato, 
reafirmou o compromisso do 
evento com os atletas e com 
o esporte. “Nós continuamos 
com o nosso objetivo, como 
nas edições anteriores, pela 
valorização do esporte e de 
seus atletas. Sabemos como 
é importante essa oportuni-
dade para quem quer com-
petir e fizemos essa inclusão, 
ampliamos para Gi e No-Gi, 
expandindo assim a capaci-
dade da competição, seguin-
do as regras da ADCC”, disse 
Robert Pato. 

Rivalidade entre Jiu-jitsu e 
Luta Livre no tatame

A rivalidade entre jiu jitsu 
e luta livre será colocada em 
cheque no tatame do Ama-
zonas Abu Dhabi como a luta 
entre Ronys Torres vs João 
Ferreira e Marcelo Pontes vs 
Marcelino Cavalcante. Con-
siderada a maior rivalidade 
entre praticantes de duas 
artes marciais da história, 
o impasse marcou era no 
Brasil, onde os lutadores das 

duas modalidades dividiam 
a cidade em territórios. 

Dono de 9 cinturões, o atle-
ta profissional de MMA, Car-
tel 45-6 e ex-atleta do UFC, 
Ronys Torres, representante 
do jiu-jitsu, tem um histórico 
invejável no mundo do tata-
me e diz se sentir honrado 
por participar do Amazon 
Abu Dhabi. “Eu amo lutar 
no Amazonas, isso me mo-
tiva muito e o Amazon Abu 
Dhabi é um evento diferen-
te, todos os atletas querem 
lutar esse evento e eu fiquei 
muito feliz em ser chamado 
para abrilhantar esse grande 
evento, ainda mais em uma 
luta dessa que a rivalidade é 
grande, entre jiu-jítsu e luta 
livre”, disse Torres. 

Apesar do histórico, Ronys 
tem mantido a disciplina e 
promete se entregar 100% 
ao desafio. “Apesar de es-
tar sem treinar há 4 meses, 
voltei a treinar e terei um 
mês pra me preparar e che-
gar bem nessa luta. Pode ter 
certeza que vou da o meu 
100% no tatame, já comecei 
a preparação, quando tô no 
Amazonas, eu fico 100% de 
férias, fico mais com a fa-
mília mesmo, esse é o meu 
maior objetivo, vou chegar 
e representar bem a família 
do jiu-jítsu”, afirmou o atle-
ta ressaltando que além de 
sua luta, o evento será palco 
de várias lutas de alto nível 
e quem conseguir acompa-
nhar vai ser privilegiado. 

Já João Ferreira, defensor 
da luta livre,  não esconde a 
empolgação por participar 
da luta com o adversário do 
nível de Ronys Torres. “A mi-
nha expectativa para lutar no 
evento é a melhor possível, é 
um evento que tem uma visi-
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Rivalidade vai tomar conta do tatame no Amazon Abu Dhabi

um nome forte na luta livre e 
minha expectativa tá gran-
de pra esse combate”, disse 
o atleta que tem trabalhado 
forte em sua preparação.

Para Marcelino Cavalcante, 
representando a luta livre, o 
Amazon Abu Dhabi já está na 
história do esporte no estado, 
e o atleta afirmou que  traba-
lha com bastante dedicação 
para levar o seu melhor, com 
sua rotina foi intensifica-
da com muita disciplina. “É 
uma honra participar desse 
grande evento,onde há um 
verdadeiro encontro de len-
das da Luta  Amazonense. 
Tenho a expectativa de fazer 
um grande combate ,onde 
vou tentar buscar fazer uma 
luta solta e movimentada, 
sempre que possível buscar 
encerrar o mais rápido pos-
sível o combate e mesmo se 
não acontecer ,vai ter bas-
tante movimentação”, afir-
mou Marcelino ressaltando 
que está ativo desde o início 
do ano mantendo sempre os 
treinos em dias pra não ser 
pego desprevenido. 

Transmissão ao vivo
A noite terá transmissão 

ao vivo e o fã que quiser as-
sistir os combates no confor-
to de sua casa poderá fazê-lo 
adquirindo o pay-per-view 
pelo canal BJJpro.tv.

Ingressos
Os ingressos estão à ven-

da pelo pelo WhatsApp (92) 
98265-5503. No primeiro 
lote, as cadeiras estão à ven-
da por R$160,00 e a mesa 
com oito lugares ao preço 
de R$1.800. Quem optar pela 
hospedagem, o Uiara Ama-
zon Resort colocará à dispo-
sição condições especiais. 

bilidade grande e que vai me 
ajudar muito como lutador 
ainda mais lutando com um 
grande nome do MMA, isso 
pra mim é gratificante”, disse 
o atleta afirmando que sua 
preparação é intensa e que 
sente pronto para o desafio. 
“A minha preparação para o 
evento tem muito treino. Vou 
lutar com alguém super pre-
parado, que tem um grau de 
perigo. Minha parte técnica 
envolve resistência e força, 
o que é o essencial para essa 
luta. Estou bastante motiva-
do, é uma luta que já deveria 
ter acontecido, mas devido a 
lesões tanto minha quanto 
dele acabou não acontecen-
do, mas agora temos essa 
oportunidade”, disse. 

Sobre o renomado adver-
sário, João afirma que não 
se intimida e que se sente 

preparado para o confronto. 
“É muito bom lutar com um 
nome conhecido, que me dá 
certa visibilidade, mas não 
sinto medo nenhum, estou 
preparado como estive em 
outros eventos e no meu 
ponto de visto ele é mais um 
atleta, vou colocar todo meu 
treinamento em prática e 
belo espetáculo”, finalizou. 

A rivalidade também será 
definida com o desafio entre 
Marcelo Pontes e Marceli-
no Cavalcante. Pelo jiu-jitsu, 
Marcelo Pontes afirma que 
vai com tudo para fazer da 
noite um grande espetáculo. 
“A minha expectativa para 
esse dia está muito grande, 
eu venho de luta casada e 
tive quatro vitórias, vou lu-
tar com Marcelino que é um 
atleta bastante expressivo, 
um atleta do MMA e que tem 
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O Campeonato Amazonen-
se de 2023 já tem data previs-
ta de início e término. Após 
reunião do Conselho Técnico 
da competição, na terça-fei-
ra (11), no auditório Antônio 
Prudente da Costa, sede da 
Federação Amazonense de 
Futebol (FAF), ficou definido 
que o Barezão começa em 28 
de janeiro e termina em 16 de 
abril – sendo a data de térmi-
no, uma previsão.

Participam desta edição 
do Campeonato Amazonen-
se as seguintes 10 equipes: 
Manaus FC, Princesa do So-
limões, Nacional FC, Fast Clu-
be, Amazonas FC, Manauara 
EC, EC Iranduba, Operário EC, 
Rio Negro e Parintins FC.

Com a presença de re-
presentantes dos clubes e 
dirigentes da Federação, a 
reunião também definiu fór-
mula de disputa e detalhes 
técnicos da competição. O 
Dr. Pedro Augusto Oliveira da 
Silva, vice-presidente da FAF, 

no exercício da presidência, 
foi o responsável pela condu-
ção dos trabalhos na reunião.

Fórmula de disputa
A fórmula do Barezão 2023 

será, praticamente, a mesma 
utilizada na edição de 2022. 
Turno único em pontos cor-
ridos, com todas as equipes 
jogando entre si por nove 
rodadas. A diferença, neste 
ano, é que os cinco primeiros 
colocados da edição passada, 
na classificação geral, farão 
cinco jogos como mandan-
te. Os oito primeiros, dos 10 
participantes, se classificam 
para a segunda fase, enquan-
to os dois últimos serão re-
baixados para a Série B.

A segunda fase já acontece 
nas quartas de final, com jo-
gos de ida e volta. O primeiro 
colocado enfrenta o oitavo, o 
segundo enfrenta o sétimo, 
o terceiro enfrenta o sexto e 
o quarto enfrenta o quinto. O 
melhor classificado (na pri-

FAF define calendário do 
Campeonato Amazonense

Divulgação
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Campeonato Amazonense de Futebol começa no dia 28 janeiro de 2022 

ça em 16 de abril.
A próxima reunião do Con-

selho está marcada para o 
dia 18 de outubro, às 15 horas, 
na sede FAF.

“Foi uma satisfação muito 
grande o resultado dessa pri-
meira reunião com os repre-
sentantes e ou presidentes 
dos clubes. Hoje nós discuti-
mos onde podemos melhorar 
e alinhamos todos os pontos 
para a próxima temporada. 
Uma boa discussão a pre-
ocupação com o tempo de 
contratação e preparação. 
Faremos uma segunda reu-
nião no próximo dia 18. e não 
tenho dúvida que o campe-
onato Amazonense de 2023 
será um dos maiores dos 
últimos anos. Com muitos 
bons jogos, equipes fortes, 
com o aporte financeiro do 
governo e a volta dos jogos 
a noite nos estádios”, ressal-
tou Pedro Augusto, vice-pre-
sidente da FAF, no exercício  
da presidência.

meira fase) terá a vantagem 
do mando de campo no se-
gundo jogo e jogará por dois 
resultados iguais.

A semifinal também acon-
tece com jogos de ida e volta 

e valem os mesmos crité-
rios da fase anterior. A final 
também acontece em jogos 
de ida e volta, com os mes-
mos critérios, e a previsão é 
que o segundo jogo aconte-

 

Divulgação

Começa a terraplanagem para o CT Ninho do Gavião
O Manaus FC continua 

trabalhando no projeto do 
seu Centro de Treinamen-
to no município de Irandu-
ba. O terreno de mais de 
25.000 m² está em fase fi-
nal de terraplanagem, par-
tindo oficialmente para o 
processo de implementa-
ção do campo. 

A empresa encarre-
gada por essa próxima 
etapa é a Jiquitaia Ser-
viços, que também foi 
responsável pela revita-

lização do campo do es-
tádio Ivanoel Nogueira, 
em Nova Olinda do Nor-
te – onde o Gavião rea-
lizou a pré-temporada  
em 2022.

Quem está à frente su-
pervisionando o projeto 
é o proprietário Amaril-
do Rocha, que explicou 
um pouco mais sobre  
esse estágio.

“Estamos trabalhando 
na parte de nivelamento 
nesse momento, a topo-

grafia já está atingin-
do os níveis que vão ser 
necessários para iniciar 
todo o processo do cam-
po. Primeiramente com 
as escavações da drena-
gem, em seguida a parte 
de irrigação e depois o 
isolamento final para o 
plantio da grama”.

Com o início da tempora-
da de 2023 se aproximando, 
o planejamento é para que o 
elenco já utilize o CT para o  
Campeonato Amazonense. Diretoria quer utilizar o CT no próximo “Barezão” de 2023
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Pela segunda vez, a As-
sociação Brasileira dos Fa-
bricantes de Motocicletas, 
Ciclomotores, Motonetas, 
Bicicletas e Similares – Abra-
ciclo revisou para cima as 
projeções para este ano. A 
nova perspectiva é de que 
as fabricantes do PIM (Polo 
Industrial de Manaus) produ-
zam 1.420.000 motocicletas, 
volume 18,8% superior às 
1.195.149 unidades fabricadas 
no ano passado.

O presidente da Abraciclo, 
Marcos Fermanian, explica 
que, ao avaliar diversos fa-
tores e a tendência para os 
próximos meses, aposta ago-
ra em uma retomada ainda 
mais forte do segmento.

“As unidades fabris man-
têm a curva de produção as-
cendente e o mercado pede 
por mais motocicleta”, diz. 
“Hoje o consumidor procura 
por um veículo ágil, econô-
mico e com baixo custo de 
manutenção para seus des-
locamentos”, completa.

Fermanian destaca, ainda, 
o avanço dos serviços de en-
trega, que já vinha crescen-
do e ganhou impulso maior 
com a pandemia.

“Muitas pessoas utilizam o 
modal como instrumento de 
trabalho, seja como fonte de 
renda ou para complementar 

Abraciclo eleva estimativa 
de produção de motocicletas

Divulgação

Nova perspectiva é de que as fabricantes produzam 1,42 milhão de motos

relação a agosto, a alta foi 
de 4,3% (118.545 unidades). 
Esse foi o melhor resulta-
do para o mês desde 2011  
(174.487 motocicletas).

Na avaliação de Ferma-
nian, os números compro-
vam o movimento do merca-
do. “Estamos normalizando o 
abastecimento das revendas 
e atendendo o consumidor 
que espera por uma moto-
cicleta. Ainda existe fila de 
espera para as modelos de 
baixa cilindrada e scooters, 
o que deve ser normalizado 
em breve”, destaca.

A média diária de empla-
camentos em setembro, que 
teve 21 dias úteis, foi de 5.888 
motocicletas. Na comparação 
com o mesmo mês de 2021, 
com um dia útil a menos, 
foi registrada alta de 8,2% 
(5.441 unidades). Em relação 
a agosto, com 23 dias úteis, 
houve aumento de 14,2% 
(5.154 motocicletas).

Com 61.674 unidades e 
49,9% de participação no 
mercado, a   Street foi a ca-
tegoria mais licenciada 
em setembro. A Trail ficou 
em segundo lugar (24.421 
motocicletas e 19,8% dos 
emplacamentos), segui-
da pela Motoneta (19.299  
unidades e 15,6%).

As motocicletas de baixa 
cilindrada foram as mais li-
cenciadas. De acordo com 
dados da Abraciclo, foram 
emplacadas 101.549 unida-
des, o que corresponde a 
82,1% do mercado. Os mo-
delos de 161 a 449 cilindra-
das ficaram em segundo 
lugar, com 18.033 unidades 
(14,6% dos licenciamentos), 
seguidos pelas motocicletas 
acima de 450 cilindradas  
(4.059 unidades e 3,3%).

No acumulado do ano, as 
vendas no varejo totalizaram 

Jonathan Ferreira jornalagorainterior@gmail.com

o salário”, explica.
Com a nova previsão, o 

segmento de motocicletas 
deve ficar próximo aos pata-
mares alcançados em 2014. 
Naquele ano, foram produzi-
das 1.517.662 unidades.

“Ainda estamos bem dis-
tantes do recorde de 2,1 
milhões de motocicletas 
produzidas em 2011. Mas 
acreditamos que, devido 
ao aquecimento do mer-
cado, a indústria estará 
gradualmente retomando  
sua produção”, diz.

Ao avaliar o cenário eco-
nômico, Fermanian pondera 
que a associação está atenta 
às variáveis, como a alta da 
inflação e as taxas de juros, 
que comprometem o poder 
aquisitivo da população. “São 
fatores que podem fazer o 
consumidor deixar de adqui-
rir um produto”, enfatiza.

A Abraciclo também revi-
sou as projeções para as ven-
das no varejo e exportações. 
A nova estimativa é de que 
sejam licenciadas 1.350.000 
motocicletas, aumento de 
16,7% na comparação com as 
1.156.776 unidades registra-
das no ano passado. Para as 
exportações, a projeção é que 
sejam embarcadas 59.000 
motocicletas, volume 10,3% 
superior às 53.476 unidades 

exportadas em 2021.

Mais de 1 milhão de unida-
des produzidas

As associadas da Abraciclo 
produziram 139.622 motoci-
cletas em setembro e alcan-
çaram o segundo melhor 
resultado do ano. O volume 
só foi superado pelas 145.852 
motocicletas fabricadas no 
mês anterior (retração de 
4,3%). Na comparação com o 
mesmo mês do ano passado, 
houve alta de 28,2% (108.948 
unidades). Esse foi o melhor 
desempenho para o mês des-
de 2013 (150.731 unidades).

Com isso, a indústria supe-
rou a marca de 1 milhão de 
unidades em nove meses. De 
janeiro a setembro, 1.061.543 
motocicletas saíram das li-
nhas de montagem do Polo 
Industrial de Manaus (PIM), o 
que corresponde a uma alta 
de 18,4% na comparação com 
o mesmo período do ano pas-
sado (896.558 unidades).

De acordo com levanta-
mento da associação, esse é 
o melhor resultado para o pe-
ríodo em oito anos. Em 2014, 
foram fabricadas 1.166.527 
motocicletas. “Estamos bem 
próximos do número alcan-
çado em todo o ano de 2019, 
antes da chegada da pande-
mia, quando foram fabrica-
das 1,1 milhão de unidades”, 
afirma Fermanian.

Vendas no varejo
Os emplacamentos de mo-

tocicletas também atingiram 
o segundo melhor resultado 
do ano em setembro. Foram 
licenciadas 123.641 moto-
cicletas, atrás apenas das 
133.344 unidades registradas 
em maio. Na comparação 
com o mês do ano passado, 
houve crescimento de 13,6% 
(108.816 motocicletas) e em 

986.250 unidades, aumento 
de 17,3% em relação ao mes-
mo período de 2021 (840.971 
motocicletas). Assim como 
a produção, esse foi o me-
lhor resultado desde 2014, 
quando foram emplacadas  
1.069.714 unidades.

Mercado por região
A região Norte foi a que re-

gistrou o maior crescimen-
to porcentual no volume de 
emplacamentos em setem-
bro. Foram licenciadas 15.914 
motocicletas, volume 31,8% 
superior ao registrado no 
mesmo mês do ano passado 
(12.074 unidades).

Em números absolutos, 
a liderança é do Sudeste 
(48.129 motocicletas e 38,9% 
de participação do mercado). 
Na sequência do ranking, fi-
caram Nordeste (35.676 uni-
dades e 28,9% do mercado), 
Norte (15.914 motocicletas e 
12,9%), Centro-Oeste (12.433 
unidades e 10,1%) e Sul (11.489 
unidades e 9,3%).

No ranking do acumula-
do do ano, as três primeiras 
posições foram mantidas: 
Sudeste (382.997 unidades e 
38,8% do mercado), Nordes-
te (290.579 motocicletas e 
29,5%) e Norte (121.348 uni-
dades e 12,3%). Em quarto lu-
gar, ficou a região Sul (96.732 
motocicletas e 9,8%), seguida 
pelo Centro-Oeste (94.594 
unidades e 9,6%).

Exportações
Em setembro, as fabrican-

tes do Polo de Manaus ex-
portaram 5.786 motocicle-
tas, o que corresponde a um 
alta de 18,8% na comparação 
com o mesmo período do ano 
passado (4.872 unidades). Na 
comparação com agosto, 
no entanto, houve queda de 
25,9% (7.807 motocicletas.
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As desigualdades sociais, 
regionais e de renda no 
Brasil contribuem para per-
petuar uma estrutura de 
baixa mobilidade social no 
país, que dificulta a ascen-
são dos mais pobres e as-
segura a permanência dos 
mais ricos no topo.

Um estudo inédito sobre o 
tema mostra que metade dos 
filhos de pais situados entre 
os 20% mais pobres do Bra-
sil permanece nesse mesmo 
grupo de renda quando adul-
tos, enquanto metade dos fi-
lhos dos 20% mais ricos se 
mantém no topo.

Mesmo entre os que con-
seguem escapar da pobreza, 
a melhora de vida pode ser 
apenas parcial. Só 2,5% dos 
filhos cujos pais estão no 
estrato mais vulnerável con-
seguem atingir o topo da es-
trutura social e de renda em 
uma única geração. O per-
centual é bem menor do que 
em países desenvolvidos, 
onde há maior mobilidade.

Filhos de famílias pobres têm 
poucas chances de ascensão

Divulgação
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Desigualdades contribuem para uma estrutura de baixa mobilidade social 

Russia decidiu anexar ilegalmente 
quatro territórios da Ucrânia

11País e Mundo

Ser mulher, preto ou par-
do também diminui as 
chances de ascensão, as-
sim como viver nas regiões 
Norte e Nordeste, segundo 
os resultados encontrados 
pelos pesquisadores.

“Uma parte do Brasil sus-
tenta o discurso de que se 
você se esforçar na vida, 
você se dá bem. O estudo co-
loca uma interrogação nis-
so”, diz o economista Breno 
Sampaio, um dos autores. 

“Somos uma sociedade bas-
tante desigual em termos de 
oportunidade. O esforço não 
significa sucesso.”

A pesquisa foi desenvolvi-
da por Diogo Britto, Alexan-
dre Fonseca, Paolo Pinotti, 
Breno Sampaio e Lucas 
Warwar por meio do Gappe 
(Grupo de Avaliação de Po-
líticas Públicas e Econômi-
cas) da UFPE (Universidade 
Federal de Pernambuco), 
em parceria com a unida-

de de análise econômica do 
crime da Universidade de 
Bocconi, na Itália.

O estudo usou dados de 
diversas fontes, como Censo 
Demográfico, Rais (Relação 
Anual de Informações So-
ciais), Pnad (Pesquisa Nacio-
nal por Amostra de Domi-
cílios) e o Cadastro Único de 
programas sociais.

Pela primeira vez no Bra-
sil, os pesquisadores tam-
bém tiveram acesso a re-
gistros administrativos da 
Receita Federal sobre a ren-
da da população. As infor-
mações foram usadas sob 
supervisão do Fisco, para 
assegurar a manutenção 
do sigilo fiscal.

A inovação garantiu uma 
amostra de dados ampla e 
robusta: 1,3 milhão de pes-
soas nascidas entre 1988 e 
1990, bem como seus respec-
tivos pais —as conexões fo-
ram estabelecidas graças ao 
cruzamento das bases de da-
dos. A partir daí, os técnicos 

UE alerta Rússia contra uso de armas nucleares 
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observaram os rendimentos 
de cada um deles para ana-
lisar a mobilidade entre uma 
geração e outra.

Por essa metodologia, o 
estudo representa uma foto-
grafia das condições sociais 
e de renda desses filhos 
quando eles atingem idades 
entre 25 e 31 anos. Não se 
trata de uma projeção para 
as crianças de hoje, embo-
ra dê pistas dos problemas 
a serem endereçados por 
meio de políticas públicas. O 
acompanhamento da evolu-
ção dos indicadores está nos 
planos para novos estudos.

O levantamento analisa 
dois conceitos de mobilidade 
social, a relativa e a absoluta. 
A mobilidade relativa com-
para a situação de crianças 
que nasceram em pontos 
diferentes da distribuição de 
renda e serve para medir o 
chamado efeito permanên-
cia —isto é, se o rico perma-
nece rico enquanto o pobre 
continua pobre.

Chefe da diplomacia da UE diz que 
exército russo pode ser “aniquilado” 
se Putin usar armas nucleares con-
tra a Ucrânia. O chefe da diplomacia 
da União Europeia, Josep Borrell, ad-
vertiu na quinta-feira (13) a Rússia 
que suas tropas seriam “aniquiladas” 
pela resposta ocidental caso o presi-
dente russo, Vladimir Putin, use ar-
mas nucleares na Ucrânia.

“Vladimir Putin está dizendo que 
não está blefando. Os Estados Unidos 
e a Otan também não estão blefando, 
e qualquer ataque nuclear contra a 
Ucrânia vai criar uma reposta, não 
uma resposta nuclear, mas uma 
resposta militar tão poderosa que o 

exército russo vai ser aniquilado”.
É “preciso deixar claro”, acrescen-

tou, que “aqueles que apoiam a Ucrâ-
nia - a UE e seus Estados-membros, 
os Estados Unidos e a Organização 
do Tratado do Atlântico Norte (Otan) 
- também não estão blefando”.

Depois que o governo russo deci-
diu anexar ilegalmente quatro terri-
tórios da Ucrânia, Putin alertou que 
a Rússia terá o direito de usar todos 
os recursos à sua disposição para se 
defender, em uma clara referência às 
armas atômicas.

Advertência da Otan
Na quinta-feira, o secretário-geral 

da Otan, Jens Soltenberg, alertou que 
tal cenário, mesmo que com o uso 
de armas atômicas pequenas, teria 
“graves consequências”.

“A Rússia sabe disso. Não vou en-
trar em detalhes sobre a nossa res-
posta agora, mas claramente isso 
mudaria de maneira fundamental a 
natureza do conflito”, disse Stolten-
berg na sede da Otan.

A aliança militar, disse o líder no-
rueguês, “não faz parte do conflito” 
embora apoie a Ucrânia. Stoltenberg 
acrescentou que a Otan não perce-
beu nenhum “sinal de que a Rússia 
mudou sua postura nuclear, mas a 
vigiamos 24 horas por dia.”
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Três mapotecas com pro-
jetos arquitetônicos da cida-
de de Manaus foram doadas 
à Universidade Federal do 
Amazonas pela Prefeitura 
de Manaus, por meio do Ins-
tituto Municipal de Plane-
jamento Urbano (Implurb). 
O material foi entregue na 
segunda-feira (10), e passa 
a fazer parte do acervo do 
Grupo de Pesquisa Arquite-
tura Moderna na Amazônia 
(Grupo Ama), da Faculdade 
de Tecnologia, que contribui 
para a preservação do patri-
mônio histórico e formação 
dos novos arquitetos. 

De acordo com o professor 
Marcos Cereto, coordena-
dor do Grupo Ama, os docu-
mentos de arquitetura, como 
as mapotecas, são parte da 
história de um local. As pre-
feituras e as famílias dos 
arquitetos têm dificuldades 
em tratar e guardar esse 
material e disponibilizá-los  
à sociedade.

“A universidade pública 
tem um papel fundamen-

Divulgação

Documentos de arquitetura, como as mapotecas, são parte da história

A noite do último dia 11 foi 
inesquecível para a artista 
amazonense UNNA. Não só 
por realizar o sonho de fa-
zer seu primeiro show solo 
como cantora mas também 
por esse dia ter a presença 
ilustre de ninguém menos 
que Pabllo Vitar no evento 
“Fervo com a Pabllo”, no po-
dium da Arena. Após o show, 
a artista refletiu: “Foi uma 
das melhores sensações que 
eu já senti”.

O evento reuniu milhares 
de amazonenses e ficará 
para sempre na memória  

da artista.
“Foi o primeiro show da 

minha vida apresentando a 
UNNA pro mundo. Foi uma 
das melhores sensações que 
eu já senti, o público me re-
cebeu e me abraçou de uma 
forma única, nunca tinha 
sentido isso antes”, conta.

Outro ponto que a artista 
destacou foi o fato de com-
partilhar o palco com artis-
tas importantes. “Poder estar 
no mesmo evento em que 
a Pabllo Vittar, ser uma das 
atrações que antecediam o 
show dela, foi muito além 

do que eu pudesse imaginar 
pra mim. Fico e serei eterna-
mente grata a minha equipe 
que entregou tudo dentro e 
fora do palco”, afirma.

A receptividade do público 
fora do palco surpreendeu 
UNNA. “Foi muito mais do 
que eu pude imaginar, pes-
soas que não conheciam o 
meu trabalho falaram comi-
go e me parabenizaram pelo 
show, pela entrega e isso 
me deu a sensação de dever 
cumprido. Isso pra mim, já 
valeu tudo!”, salientou.

“E eu sou muito grata a 

Artista UNNA se apresenta em show de Pabllo Vittar

Dia 11 foi inesquecível para a artis-
ta amazonense 

 

Ufam recebe acervo de projetos 
arquitetônicos de Manaus

uma das linhas de pesquisa 
do Grupo Ama é destinada 
à pesquisa e acervos e tem 
a participação de Claudio 
Muniz Viana, importante 
arquivista de documentos 
de Arquitetura e Urbanis-
mo do Núcleo de Pesquisa 
e Documentação da Univer-
sidade Federal do Rio de Ja-
neiro, o que colaborou para 
que aquisições importantes  
fossem realizadas.

“Diante da nossa visibi-
lidade e importância para 

a Amazônia, recebemos a 
guarda do acervo pessoal 
do arquiteto José Henriques 
e iniciamos uma conversa 
com o Implurb sobre a possi-
bilidade de recebermos tam-
bém o acervo da Prefeitura 
de Manaus. José Henriques 
teve uma atuação impor-
tante com projetos realiza-
dos na capital amazonense 
nos anos 1980 e 1990 e par-
ticipou em diversas gestões 
como arquiteto na Prefeitura 
de Manaus”, revelou.

tal nessa permanência do-
cumental. Neste sentido, o 
Núcleo Arquitetura Moder-
na na Amazônia (Nama), 
ao qual o Grupo Ama está 
vinculado, tem um papel 
fundamental na guarda, do-
cumentação e difusão da 
arquitetura na Amazônia. 
Além disso, estamos capaci-
tando futuros profissionais 
para atuarem em arquivos 
de Arquitetura e Urbanismo”,  
informa o docente.

“São três mapotecas com 
projetos diversos realizados 
pelos arquitetos atuantes ou 
contratados pela Prefeitura 
de Manaus nas décadas de 
1980, 1990 e início dos anos 
2000. São projetos realiza-
dos ou não de maternidades, 
escolas, sede da Prefeitura, 
postos de saúde, parques, 
praças e intervenções viá-
rias. Com a catalogação, te-
remos a relação completa 
de tudo. Pretendemos digi-
talizar todos esses acervos e 
disponibilizá-los no ano que 
vem em um site que está em 

construção”, completa o tam-
bém líder do Nama.

O Grupo Ama está filiado 
ao Nama e tem 29 pesqui-
sadores de 17 instituições 
e 11 estudantes da Ufam. A 
integração do Núcleo à Rede 
Brasileira de Acervos de Ar-
quitetura e Urbanismo em 
2022 representou um impor-
tante passo para a aquisição.

“Somos o único represen-
tante da Amazônia Legal 
neste grupo e a guarda do 
acervo do arquiteto Seve-
riano Porto representou um 
marco para a nossa integra-
ção à Rede. Este acervo ainda 
está em catalogação e estará 
disponível no próximo ano 
aos pesquisadores e à comu-
nidade. O trabalho está sen-
do realizado pelo Nama com 
a orientação técnica realiza-
da por um convênio firmado 
com o Laboratório Archivum 
do curso de Arquivologia da 
Ufam, com o professor Lean-
dro Aguiar”, contou o profes-
sor Marcos Cereto.

Segundo o coordenador, 

Jonathan Ferreira jornalagorainterior@gmail.com

Frvo, aos meninos por te-
rem acreditado em mim, na 
minha equipe e terem pro-
porcionado esse momento 
único. Com certeza foi o pri-
meiro de muitos que virão aí! 
E vem aí!”, finalizou.

Sobre UNNA
UNNA é artista performer 

com uma carreira promisso-
ra nos palcos, UNNA já pos-
sui um alcance de mais de 
18 mil visualizações no clipe 
com seu último trabalho e 
39 mil ouvintes em países 
como Brasil e Argentina.

Divulgação
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 HORÓSCOPO  

Áries 

Libra

Gêmeos

Sagitário

Leão

Aquário

Touro 

Escorpião

Câncer

Capricórnio

Virgem

Peixes

CRUZADINHA 

Resposta 
do anterior 

O calor das pessoas ao seu re-
dor será muito gratificante. Não 
se isole. Aproveite o máximo de 
hoje, tomando muitas vitaminas 
- você precisa cuidar mais de si 
mesmo. Você vai ser o centro de 
atenções hoje. Aproveite ao má-
ximo para dizer o que você sente. 
Você deve fazer valer os seus di-
reitos. Seu charme está trazendo 
cada vez mais sucesso.

Você vai ficar mais tranquilo 
do que o habitual e as pessoas 
vão confiar em você - não abu-
se! Você também vai se sentir 
mais nervoso. Um forte desejo 
de maior liberdade é a causa. 
Tire algum tempo só para você. 
Uma situação delicada chegará 
ao fim. Depende de você pôr um 
ponto final. Siga em frente. Você 
vai ter um grande potencial hoje.

A sorte está do seu lado para 
remover uma preocupação que 
você tem desde o mês passado. 
O ritmo atual o está levando a 
fazer coisas demais. Você deve 
pensar em relaxar totalmente 
quando finalmente tiver chance. 
A liberdade que você encontra e 
o sucesso resultante farão mui-
to bem ao seu coração. Mostre 
como você é grato! 

A sensibilidade lhe permitirá 
entender um problema complexo 
em uma pessoa ao seu redor. O 
excesso de indulgência na mesa 
está causando aumento de peso. 
Modere-se, você precisa eliminar 
certas coisas e fazer exercícios 
e, em seguida, você vai se sentir 
mais dinâmico. Luxuoso, calmo 
e sensual. Este deve ser seu pro-
grama ideal! 

Sua bondade lhe trará sorte, 
você se sente útil e o favor será 
devolvido. Você vai acabar tendo 
algumas conversas muito po-
sitivas, o que lhe trará o ânimo 
que você sentia que faltava. Você 
estará cercado por gratidão hoje 
e os seus laços com as pessoas 
serão mais sólidos e profundos. 
Você está mais perto de realizar 
seus sonhos.

Você vai conseguir evitar as 
dificuldades de hoje exibindo 
seus valores. Coloque aventuras 
do dia de lado para que você pos-
sa relaxar corretamente e des-
frutar de ficar em casa. Sua apti-
dão natural e o sucesso posterior 
poderiam torná-lo intolerante em 
relação aos outro. Você se sente 
atraído por diferentes culturas, 
pelo exótico.

Espere um dia cheio de acon-
tecimentos. Não tropece. Você 
estará mais consciente do seu 
corpo e mais preparado para 
cuidar de si mesmo. Não hesite 
em seguir este caminho e desa-
celere. Você vai ser agarrado por 
uma sede de vida que lhe ajuda-
rá a superar alguns obstáculos 
que não são tão terríveis. Você 
vai estar de bom humor.

Você vai ser mais compreen-
sivo e mais sensível às conside-
rações dos outros. É hora de se 
aproximar de quem você ama. 
Você precisa dar passagem a al-
gumas das suas emoções, isso 
vai lhe poupar de angústias como 
resultado e seus níveis de energia 
vão melhorar. ocê vai descobrir 
afinidades positivas com pessoas 
que são incomuns para você..

Sua bondade lhe trará sorte, 
você se sente útil e o favor será 
devolvido. Você vai acabar tendo 
algumas conversas muito po-
sitivas, o que lhe trará o ânimo 
que você sentia que faltava. Você 
estará cercado por gratidão hoje 
e os seus laços com as pessoas 
serão mais sólidos e profundos. 
Você está mais perto de realizar 
seus sonhos.

Sua bondade lhe trará sorte, 
você vai se sentir útil e as pesso-
as vão devolver o favor. Você vai 
acabar estabelecendo algumas 
conversas muito positivas que 
irão restaurar a sua moral perdi-
da. Não se preocupe tanto com os 
outros. Entre conversas isoladas 
e amigáveis e alusões grosseira-
mente provocativas, seu parceiro 
vai se emocionar.

Você vai ter muito o que fazer 
hoje! A sensação de cansaço irá 
dificultar um pouco as suas ati-
vidades. A culpa é da sua dieta. 
Você está completamente absor-
to em seus pensamentos. Tenha 
cuidado para não se tornar muito 
distraído. Você sente a necessi-
dade de fazer um balanço e de se 
focar em seus ideais. Você pode 
começar novamente.

Você tem prazer em jogar 
mais lenha na fogueira. Tenha 
cuidado e se acalme. Suas pala-
vras são mais cortantes do que 
você imagina. Você terá mais 
facilidade em encontrar um 
equilíbrio entre as atividades e 
o relaxamento. Você está contro-
lando o seu ritmo e pode sentir 
a diferença. Você sente uma ne-
cessidade de viver seus sonhos.
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A batalha judicial de Ange-
lina Jolie e Brad Pitt em torno 
da venda da vinícola Châte-
au Miraval, na França, trouxe 
à tona um e-mail emocio-
nado escrito pela atriz e en-
viado para o seu, agora, seu 
ex-marido. A mensagem, de 
janeiro de 2021, foi revelada 
pelo site She Knows e mos-
tra que os problemas no ca-
samento começarem antes 
de a imprensa começar a 
noticiar a crise. Angelina diz 
estar colocando seus senti-
mentos por escrito “para não 
se emocionar”.

“É o lugar para onde trou-
xemos os gêmeos para casa 
e onde nos casamos por cau-
sa de uma placa na memória 
de minha mãe. Um lugar que 
continha a promessa do que 
poderia ser e onde eu pensei 
que iria envelhecer. Mesmo 
agora é impossível escrever 
isso sem chorar. Vou guar-
dar minhas memórias do 
que era uma década atrás”, 
escreveu a atriz.

Ela continua citando o fato 
de o Miraval ser o local que 
marca “o início do fim de 
nossa família — e um negó-
cio que é centrado em álcool”, 

Batalha de Angelina Jolie e Pitt traz à 
tona mensagem de fim do casamento

Batalha judicial em torno da venda da vinícola trouxe à tona um e-mail emocionado escrito pela atriz
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Receitas

INGREDIENTES

2 ovos
1 xícara de goma de tapio-
ca
1 xícara de queijo picado
1 cl de chá de fermento
sal a gosto
opcional: orégano

MODO DE PREPARO
Misturar todos os in-

gredientes em uma tige-
la funda até desmanchar 
toda a tapioca. Preencher 
forminhas de cupcake 
untadas, deixando um 
espaço de um dedo até a 
borda, para que cresçam 
sem derramar. O orégano 
é opcional, pode ser usa-
do outro tempero, ou até 
mesmo recheios.

Pão de queijo fit de forminha

sua parte do vinhedo — sem 
dar o direito de preferência a 
Brad Pitt — para a Tenute del 
Mondo, divisão de bebidas 
da empresa Stoli Group, con-
trolada pelo oligarca russo 
Yuri Shefler.

“Desde que afirmou ter ad-
quirido a participação de Jolie 
na Miraval, Shefler lançou 
uma aquisição hostil do ne-
gócio de vinhos, desestabi-
lizando as operações da Mi-
raval e buscando acesso às 
informações confidenciais e 
proprietárias da Miraval para 
o benefício de sua empresa 
concorrente”, dizem os do-
cumentos, que afirmam que 
o ator estava preparado para 
comprar a parte dela depois 
do divórcio, em 2019.

O Miraval está localizado 
em Correns, no sul da França, 
e foi comprado em 2008 por 
US$ 28.4 milhões. O terreno, 
além do vinhedo, tem uma 
mansão com 35 aposentos, 
capela, fontes e aquedutos. 
Angelina Jolie e Brad Pitt se 
casaram lá, em 2014.

Hoje, por causa da venda, 
o ator diz que não consegue 
mais usar a propriedade 
como casa particular.

Divulgação

chamando a atenção para a 
batalha de Pitt contra o alco-
olismo: “Eu esperava que, de 
alguma forma, pudesse se 
tornar algo que nos unisse 
e encontrássemos luz e paz. 
Vejo agora como você real-
mente queria que eu saísse 
e provavelmente ficará feliz 
em receber esse e-mail”.

Angelina segue dizendo 
que o ex-marido teria adota-
do posturas sem consultá-
-la tanto no âmbito pesso-
al quanto no dos negócios 

mantidos pelos dois. A atriz 
afirma ter ficado “prejudi-
cada por decisões tomadas 
que não mostram interesse 
em compartilhar o negócio 
ou transformá-lo funda-
mentalmente em algo que 
seria mais saudável para 
nossos filhos”.

“Muitas vezes você não 
consegue reconhecer algo 
de maneira pessoal, espe-
cialmente se seu foco estiver 
nas maiores injustiças glo-
bais, porque todo o resto pa-

rece menor. Isso é tão difícil. 
Eu gostaria de poder ter essa 
discussão e é tão importante. 
Eu não sou o tipo de pessoa 
que toma decisões como as 
que tive que tomar de ânimo 
leve. Demorou muito para eu 
estar numa posição em que 
senti que tinha que me sepa-
rar do pai dos meus filhos”, 
finalizou ela.

Venda controversa
Segundo os documentos, 

Angelina Jolie teria vendido 
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Giovanna Genesini é natural de São Paulo, a loi-
ra é sinônimo de versatilidade, uma modelo que 
não dispensa oportunidades, a musa não prota-
goniza apenas ensaios fotográficos, pelo contrá-
rio, comerciais em vídeos é com ela própria.
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Mais de 7 mil candi-
datos vão realizar, no 
domingo (16), as provas 
para o concurso público 
da empresa Processa-
mento de Dados Ama-
zonas S.A. (Prodam), do 
Governo do Estado. Para 
os cargos de nível supe-
rior, as provas serão rea-
lizadas pela manhã, e o 
fechamento dos portões 
será às 8h45.

No período da tarde 
será a vez dos candida-
tos que farão as provas 
de nível fundamental e 
médio, e os portões fe-
charão às 15h45.

Informações sobre lo-
cais e horários de prova 
já estão disponíveis no 
site www.quadrix.org.br, 
na área do usuário. 

A empresa de tecnolo-
gia do Governo do Ama-
zonas está ofertando 
50 vagas, sendo 44 para 
ampla concorrência e 
seis para pessoas com 
deficiência (PcD), além 
da formação de cadastro 
de reserva.

A maioria das vagas é 

Provas do concurso da 
Prodam serão domingo 

Divulgação

16 Últimas

Remuneração para os cargos ofertados no concurso da Prodam varia entre 2 mil a 7 mil 
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para a função de Analis-
ta de Desenvolvimento 
de Sistemas (25).

Há vagas ainda para os 
cargos de Analista de RH, 
Analista Contábil, Assis-
tente Social, Desenvol-
vedor e Desenvolvedor 
Web, entre outros.

O valor da remunera-
ção varia de R$ 2.182,30 

a R$ 7.273,43, e a carga 
horária poderá ser de 
180 ou 220 horas men-
sais. Todas as vagas se 
enquadram no regime de 
trabalho celetista.

Orientações
As informações sobre 

os locais e os horários 
de prova já estão dis-

poníveis no site www.
quadrix.org.br, na área  
do usuário.

Para realizar a prova, 
os candidatos deverão 
apresentar documento 
de identidade original, 
comprovante de ins-
crição e caneta esfe-
rográfica de tinta azul  
ou preta.
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Concurso nº 5706 - 13/10/2022

Prêmio Bilhete Valor do Prêmio (R$)

1º Sorteio

2º Sorteio

1º 40222 R$ 500.000,00
2º 76127 R$ 27.000,00
3º  18281 R$ 24.000,00
4º 92462 R$ 19.000,00
5º 08439 R$ 18.329,00

Concurso n. 2430 - 13/10/2022

10 24 33 39 45 50

11 14 20 21 25 43

02 04 05 Concurso n. 2637 - 13/10/2022

04 11 13 15 27

28 37 41 55 61

66 69 70 73 76

84 90 94 98 99

Lotomania 2377 - 13/10/2022

Concurso n. 2528 - 13/10/2022

04 15 22 53 56 60

24 34 53 54 61 67 71

Concurso n. 5973 - 13/10/2022

Concurso n. 1847 - 13/10/2022

22 50 52 64 75
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A motorista de aplicativo 

de mobilidade urbana que 
arrastou uma idosa de 60 
anos, na rua Ovídio Gomes 
Monteiro, no bairro Lírio do 
Vale, na Zona Oeste de Ma-
naus, por cerca de 400 me-
tros deve responder por 
lesão corporal, de acordo 
com a Polícia Civil. O caso 
ocorreu na terça-feira (11) 
e foi flagrado por câmeras  
de segurança.

De acordo com a PC-AM, 
a idosa pediu a corrida por 
um aplicativo e, ao embar-
car, a motorista pediu a ela 
que colocasse o refrigeran-
te que ela estava levando 
no porta-malas, pois esta-
ria molhando o veículo. O 
filho da idosa saiu do veí-
culo para atender ao pedi-
do da motorista.

A idosa informou à po-
lícia que, após o filho dela 
guardar o refrigerante, a 
motorista afirmou que 
não iria continuar a cor-
rida e requisitou que ela 
saísse do veículo. No mo-
mento em que a idosa es-
tava saindo do veículo, a 
autora arrancou..

Motorista vai 
responder 
por lesão 


